

—Dice un diario de Córdoba:

«Además de los dos conventos de monjas, que como tenemos dicho se suprimen en esta capital por no reunir el número suficiente con arreglo al último decreto que les es relativo, quedarán suprimidos en la diócesis los de Carmelitas descalzas de Aguilar: Carmelitas descalzas de Bujalance: Santa Clara, Franciscas de Palma del Rio; y Concepcion, Franciscas de Pedroche. Tenemos entendido que los pueblos de Aguilar y Bujalance se quieren obligar á sostener por completo los dos primeros, comprando, si fuese necesario, el material de sus conventos. Ignoramos si han formalizado ya gestiones algunas al efecto.»

La Esperanza (Madrid. 1844)
03/10/1857, página 2

En un periódico leemos lo que sigue:

«Un suscriptor nos anuncia que en Pedroche, pueblo de mas de quinientos vecinos, arciprestazgo de Pozoblanco, en la mañana del 26 del corriente apareció robado el convento de religiosas franciscas de dicha villa: los ladrones asaltaron sus tapias, forzaron hábilmente sus mejores puertas, lograron llegar á las celdas, y ejecutando lo mismo, registraron todos los baules y arcaas que en ellas habia, llevándose consigo el metálico que hallaron y los efectos que quisieron, hasta el chocolate que servia de alimento á aquellas infelices, que de nada se apercebieron á causa de dormir todas en el salon que al efecto tienen de costumbre.

»Veremos si las autoridades tienen la fortuna de descubrir á los perpetradores.»

La Correspondencia de España
02/11/1870, n. 4726, página 2

El alcalde de Pedroche recibió hace cuatro dias noticias de que se habia encontrado violentada la puerta de la ermita de N^{ra}. Sra. de Piedra Santa, estramuros de aquella villa, y constituyéndose en ella acompañado del juez instructor, vieron que efectivamente estaba abierta la puerta, róto el cepo donde los fieles depositan sus limosnas, y que á una imágen de los Dolores le faltaba la corona y otras alhajas. Pero mayor fue su sorpresa al encontrarlas sobre un altar, con el dinero que se creyó estraido del cepo, sin que se haya podido averiguar quiénes fueran los ladrones, suponiéndose que tal vez huirian temiendo que se acercaba gente ó que los habian sentido en la casa que está casi inmediata.

Por el jefe de la Guardia civil del puesto de Torredampo ha sido capturado cierto individuo llamado Antonio Moreno Claudio, natural y vecino de Pedroche, como autor del epónimo dirigido á doña Francisca Morera, de aquella vecindad, en el que le exigia con amenazas la cantidad de mil reales.

La Esperanza (Madrid. 1844)
03/11/1870, página 3

El alcalde de Pedroche recibió hace cuatro dias noticias de que se habia encontrado violentada la puerta de la ermita de Nuestra Señora de Piedra Santa, estramuros de aquella villa, y constituyéndose en ella acompañado del juez instructor, vieron que efectivamente estaba abierta la puerta, roto el cepillo donde los fieles depositan sus limosnas, y que á una imágen de los Dolores le faltaba la corona y otras alhajas. Pero mayor fue su sorpresa al encontrarlas sobre un altar, con el dinero que se creyó estraido del cepillo, sin que se haya podido averiguar quiénes fueran los ladrones, suponiéndose que tal vez huirian temiendo que se acercaba gente, ó que los habian sentido en la casa que está casi inmediata.

En la villa de Pedroche, la autoridad local ha detenido á uno de los dos criminales que en la noche del 11 de junio se fugaron arrojándose de uno de los coches del tren en que eran conducidos por la Guardia civil al Juzgado competente.

La Correspondencia de España
20/05/1884, n. 9555, página 1

Han fallecido:
En Barcelona el Sr. D. Manuel Lezama de Leguizamón y Aldama y doña Dolores Paradedell, viuda de Rocafort.
En Oviado el Sr. D. Víctor Díaz-Ordóñez y Suárez Miranda, miembro de la antigua Junta general del Principado y ex-decano del colegio de abogados.
En Pedroche (Córdoba) la señora doña Antonia Molina Almagro.
En Santander la señorita doña Heroína Atroyo y Torcida.

La Correspondencia de España
05/12/1909, n. 18925, página 1

Heridos y enfermos

Llegada de enfermos.

MALAGA. (Viernes, noche.) Han ingresado en la Casa de Misericordia los siguientes enfermos:

Batallón de Cazadores de Barbastro.—Juan Martín García, de El Cerro (Salamanca), con gastroenteritis.

Sargento Francisco Castejón Escobar, de Cartagena (Murcia), con enteritis.

Enrique Cabanes Méndez, de Madrid, con paludismo.

Regimiento de Saboya.—Florentino Huertas Quevedo, de Tomelloso (Ciudad Real), con enteritis.

Emilio Hidas Calabias, de Valdecarro (Salamanca), con gastroenteritis.

Cabo Angel Redondo Almagro, de Pedroche (Córdoba), con paludismo.

La Correspondencia de España
02/09/1890, n. 11838, página 1

HAN FALLECIDO:
En Arróniz D. Roque Larrainzar.
En Brituega D. Domingo Villa Conrado.
En Barcelona D. Antonio Nicolau y Girona, D. Enrique Bermúdez Reina y don Manuel Lluch Garriga.
En Oviado D. Marcelino y doña Germaña Azpíri Suárez.
En Pedroche (Córdoba) doña Ana Josefa Manosalvas.

La Época (Madrid. 1849)
26/08/1919, n. 24736, página 4

Los incendios en provincias

Un pueblo ardiendo en Segovia.—Un fuego destruye ocho casas en Córdoba.—Incendios en los campos en varias provincias.—Otros siniestros.

SEGOVIA 25.—Comunican de Aldeanueva de Cotoral que un incendio ha reducido á cenizas casi todo el pueblo.

Desde Segovia se ha enviado material al lugar del siniestro, con objeto de salvar la única manzana de casas que ha quedado libre de las llamas.

CÓRDOBA 25.—En el pueblo de Pedroche un incendio destruyó ocho casas y 800 quintales de paja.

La Época (Madrid. 1849)
11/11/1921, n. 25544, página 2

PARA LOS HOSPITALES DE LA CRUZ ROJA

LA SUSCRIPCIÓN DE LA REINA VICTORIA

Lista 33 de la suscripción iniciada por Su Majestad la Reina a beneficio de los Hospitales de la Cruz Roja.

Suma anterior, 3.479.671,44 pesetas.

Maestros limitados de los partidos de Carriñena y Daroca, 151,10 pesetas; marqueses de Fontalba, 2.000; duque de Cúbar, 1.000; Círculo de Bellas Artes, de Madrid, 25.000; Colegio de Nuestra Señora de las Maravillas, 1.200; Centro Aragonés de Barcelona, 4.082,05; Depositaria de Hacienda de Melilla, 20,60; personal del cuartel de automóviles de las Reales Caballerizas, 170,50; P. L. N., 20; un día de haber del personal de la Audiencia de Pontevedra, 136,40; Ayuntamiento y vecindario de Navacerrada, 1.100; Junta de señoras de la Cruz Roja, de Pedroche, 1.000; ídem íd. de Reus, 500; el pueblo de Corne (La Coruña), 231,60; recaudado en los Ayuntamientos de Roquetas y Benisanet, 523,35; doña Juana Salas de Maura, 50; doña Margarita Maura de Pérez Valdés, 50; don Alvaro Gil Albacete, 25; cardenal arzobispo de Toledo, donativo de un día de haber del clero (cuarta remesa), 8.736,70; del mismo (quinta ídem), 31.587,52.

El Imparcial (Madrid. 1867)
08/11/1924, página 5

Córdoba 7.—Montados en un mulo se dirigían a Espiel Antonio Varela Díaz, de quince años, y su padre, Vicente. Al llegar al paso a nivel que existe próximo a Pedroche, se detuvieron para esperar el paso de las mercancías 174. La caballería se asustó al ruido del convoy y saltó la barrera, arrojando contra el tren a Antonio, que resultó con heridas graves en la cabeza.

En el mismo tren fué traído el herido a esta capital.

El mulo quedó muerto.

La Época (Madrid. 1849)
11/11/1921, n. 25544, página 2

Otras protestas

Entre las numerosas protestas que se han dirigido al Gobierno figuran las de las diversas asociaciones y congregaciones católicas de Puebla de Caraminal (Coruña), de las mujeres católicas de María (Almería), con 1.277 firmas; Asociación Católica de Padres de Familia de Ciudad Real, Asociaciones Católicas femeninas de Andújar (Jaén), Congregación Femenina y Mujeres Católicas de Totana (Murcia), Congregaciones de Valverde (Huelva), Mujeres Católicas de Pedroche y Dos Torres (Córdoba), con un total de 1.550 firmas; Junta de Acción Católica de Alcoy, del Cabildo Magistral y Clero de Alcalá de Henares, Mujeres Católicas de Alcalá la Real, Asociaciones católicas femeninas de Ubeda y Mujeres Católicas de Valbuñillo de Campos (Valladolid).

La Época (Madrid. 1849)
10/08/1933, n. 29229, página 4

Dois muertos por insolación y un atacado grave

CORDOBA 10.—El excesivo calor continúa causando víctimas. En la huerta de Fontal del Caño se encontraba arreglando una moria José Blanco y súbitamente cayó al suelo. Varios compañeros acudieron a prestarle auxilio y le trasladaron a la Casa de Socorro, donde los médicos certificaron su defunción, producida por insolación.

En la granja agrícola situada en el barrio de Margarita el obrero carretero Antonio Rubio Márquez se sintió repentinamente enfermo. Trasladado a la clínica municipal, fué calificado su estado de muy grave por insolación.

En el pueblo de Pedroche el cabrero Francisco Méndez falleció a consecuencia de un ataque de insolación.

En Córdoba

Acuartelamiento de las tropas ante un posible asalto a la cárcel.—La situación en Baena se agrava.—La Guardia Civil detiene a unos atracadores en Espejo y el alcalde los pone en libertad.—Anuncio de paro general en Pedroche

CORDOBA 14.—Esta noche, a primera hora, se produjo una gran alarma en la población al circular la noticia de que se había ordenado el rápido acuartelamiento de las tropas. Los comentarios que se hicieron fueron muchos, circulando con este motivo no pocos rumores.

El gobernador civil dijo que a última hora de la tarde empezaron a circular por los alrededores de la cárcel numerosos grupos de hombres, llegando algunos a situarse frente al edificio en actitud de violencia y dando gritos a la libertad.

El director de la cárcel, ante el temor de un asalto, dió cuenta al gobernador de lo que ocurría, y entonces se ordenó que se trasladaran a la cárcel fuerzas de la Guardia Civil, al mismo tiempo que el comandante militar disponía la concentración de las fuerzas del Ejército en sus cuarteles por si se trataba de cualquier movimiento de los elementos extremistas que intentaran sacar a los presos. Esta medida de previsión sirvió para reforzar las guardias y montar un servicio extraordinario en los alrededores de la cárcel.

Parece, según dijo el gobernador después, que los grupos los formaban obreros que regresaban del campo donde pasaron el día.

Las noticias recibidas durante la noche de Baena indicaban que la situación ha empeorado allí, puesto que los huelguistas se habían dedicado hoy a asaltar algunos caseríos, llevándose las gallinas y cuantos comestibles encontraban a mano.

En el pueblo de Espejo han sido atracados los arrieros que llevan los comestibles a los cortijos, habiendo detenido la Benemérita a dieciséis sujetos declarados autores de estos hechos y puestos a disposición el Juzgado; pero libertados luego por el alcalde, no obstante no depender de su autoridad.

En el pueblo de Pedroche se ha anunciado también la huelga general de campesinos.

La Época (Madrid. 1849)
05/09/1933, n. 29251, página 4

Un mercancías destroza un camión en un paso a nivel

Y resultan varias personas heridas

CORDOBA 5.—El camión que hace el servicio de viajeros a Villanueva de Córdoba, al llegar al paso a nivel de Pedroche, rompió la barrera, colocándose en la caja de la vía, por no haber visto el conductor el paso cerrado. En aquel momento llegaba un tren de mercancías, y advertidos los viajeros, se arrojaron por ventanillas y puertas en medio de gran confusión.

La máquina del tren destrozó al camión y resultaron algunos contusos entre los viajeros. En el auto viajaban cuarenta personas, siendo verdaderamente providencia que no ocurriera una catástrofe.

La Época (Madrid. 1849)
17/02/1934, n. 29383, página 6

Es incendiada la ermita del pueblo de Pedroche

CORDOBA 17.—Durante la pasada noche, fué incendiada la ermita de San Gregorio del pueblo de Pedroche, quedando destruída la imagen y todos los objetos del culto que había en la capilla. Por tratarse de un pueblo religioso y pacífico, ha causado el hecho gran indignación. El gobernador ha enviado al comandante de la Guardia Civil, señor Baribay, para que instruya diligencias.